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Ao vigésimo oitavo dia do mês de fevereiro de 2025 às 11:30h, foi realizada via videoconferência 

Plataforma TEAMs – a Trigésima Terceira Reunião Extraordinária do Conselho Gestor do Fundo 

Municipal de Saneamento Ambiental e Infraestrutura - FMSAI. (1) Instalação da 33ª Reunião 

Extraordinária. Havendo quórum, a reunião foi instalada pelo Presidente do Conselho Gestor do 

FMSAI – Secretário Municipal de Habitação – Sidney Cruz, que cumprimentou a todos 

registrando a presença: do Vice-Presidente do Conselho Gestor do FMSAI – Secretário do Verde 

e Meio Ambiente – Rodrigo Kenji Ashiuchi, do Conselheiro Suplente da Secretaria Municipal de 

Habitação – SEHAB – Secretário Adjunto Carlos Augusto Manoel Vianna, do Conselheiro 

Suplente da Secretaria Municipal do Verde e Meio Ambiente – SVMA – Secretário Adjunto Carlos 

Eduardo Guimarães de Vasconcellos, da Conselheira Titular da Secretaria de Urbanismo e 10 

Licenciamento – SMUL – Secretária Elisabete França, da Conselheira Suplente de SMUL - 

Secretário Adjunta Julia Maia Jereisatti, do Conselheiro Suplente da Secretaria Municipal da 

Fazenda – SF – Secretário Adjunto Fabiano Martins de Oliveira, da Conselheira Suplente da 

Secretaria Municipal de Gestão – SEGES – Secretária Adjunta Regina Maria Silverio, do 

Conselheiro Titular representante do Comitê de Segurança Hídrica – Secretário Executivo da 

Secretaria Executiva de Planejamento e Eficiência – SEPLAN – Clodoaldo Pelissioni, e do 

Secretário Executivo do Conselho Gestor do FMSAI – Ivan Shirahama. Além dos Conselheiros 

participaram da reunião como convidados: o Secretário Executivo Adjunto de SEPLAN Vicente 

Affonso Oliveira Calvo, a Chefe de Gabinete da Secretaria Municipal das Subprefeituras – 

SMSUB – Cintia Grecov, do Assessor Chefe de SMSUB Fernando Elias, do Diretor Financeiro da 20 

Secretaria Municipal de Infraestrutura Urbana e Obras – SIURB – Clayton Carmo, do assessor 

de SEHAB/CFT Caio Vinícius Cordeiro, do diretor de Obras do Programa Mananciais Josias 

Machado Neto, além de técnicos e coordenadores convidados das Secretarias. O Presidente do 

Conselho passou a palavra ao Secretário Executivo para a apresentação da reunião. Passou à 

apresentação dos pontos da pauta da reunião, com todos de acordo, prosseguiu para (2) 

Assuntos para Conhecimento: Posição do FMSAI em 31/01/2024: Apresentou os valores 

aprovados pela Resolução 101 para o Plano 2025 que contou com R$ 127.869.960,00 para a 

SEHAB, R$ 92.066.370,00 para a SIURB, R$ 17.901.795,00 para a SMSUB e R$ 17.901.795,00 

para a SVMA, totalizando R$ 255.739.920,00. Por ser começo do exercício, as Secretarias ainda 

não efetuaram empenhos ou liquidações, exceto um único valor empenhado por SIURB, que foi 30 

cancelado aguardando a formalização do Processo de Solicitação de recursos. Rememorou que 

o Plano foi feito com base nos Valores da Lei Orçamentária Anual, que por sua vez considera 

apenas as Receitas previstas para o Exercício, sem considerar o superávit. Lembrou que em 

2024 foi concretizada a Privatização da SABESP, e com ela a Prefeitura conseguiu uma 

antecipação de 5,5% das Receitas do FMSAI previstas para o período de 2025-2029, que 

totalizou 2.28 bilhões de reais, desta forma os repasses entre 2025-2029 serão de 2%, 

percentual utilizado na previsão da Receita da PLOA. O Secretário Executivo apresentou a 
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posição financeira do Fundo, que iniciou o Exercício com R$ 1.139.484.998,06 de saldo em 

caixa, tendo Restos a Pagar inscritos no montante de R$ 985.452.941,80, dos quais 

258.512.741,91 foram pagos até a data, demonstrando haver um superávit com o qual será 40 

proposta a suplementação de R$ 144 milhões na reunião. Informou que em janeiro foram 

recebidos R$ 59.371.275,62 da SABESP referentes a valores recebidos em dezembro a menor 

no último repasse, após questionamento da Secretaria Executiva e do Presidente. Adiantou que 

será proposta na reunião a utilização de R$ 144mi do Superávit mais e esses R$ 59mi, destacou 

que o fundo tem uma posição saudável apesar do valor alto de saldo a pagar dos Restos. 

Destacou ainda que em abril serão cancelados os Restos a Pagar não utilizados, solicitou que as 

Secretarias tentem adiantar os cancelamentos para o planejamento e que os valores cancelados 

serão suplementados no Orçamento 2025. Informou que foram realizadas reuniões de 

planejamento para a utilização dos valores adicionais, e que para a SEHAB serão destinados R$ 

111 milhões. Passou-se para Assuntos para Deliberação: Modificação no Plano Investimentos 50 

FMSAI 2025, o Presidente passou a palavra ao Assessor de SEHAB Caio Cordeiro para 

apresentação da Proposta de Modificação: iniciou apresentando Planilha resumo das dotações 

dos Programas de Construção de Unidades Habitacionais, Regularização Fundiária e 

Urbanização de Favelas, sem alteração nos valores aprovados na Resolução 101, e planilha 

com as dotações do Programa Mananciais com a Suplementação de R$ 111 milhões distribuídos 

nos oito lotes do Programa, e apresentou slides com informações e fotos do Programa, Lote 1: 

Boulevard da Paz R$ 9.074.750,10, Lote 2: que contempla Vila Nordestina, Jardim Angela, 

Jardim Arnaldo e outros R$ 16.345.308,20, Lote 3: que contempla Vila do Sol, Jardim Tancredo, 

Chácara Flórida e outros R$ 14.653.092,10, Lote 4: que contempla Alto da Alegria e outros R$ 

18.702.803,34, Lote 5: que contempla Morro dos Macacos, Parque Primavera e outros R$ 60 

23.594.750,10, Lote 6 que contempla Jardim Gaivotas, Cocaia, Novo Grajaú e outros R$ 

31.327.350,91, Lote 7: que contempla Cantinho do Céu, Pabreu João Cabanas e outros R$ 

28.597.535,62, Lote 8: que contempla urbanizações e provisão como Vargem Grande, Jardim 

Iporã e outros R$ 20.677.160,63. Apresentou slide com informações do empreendimento João 

Cabanas que contém provisão habitacionais para os lotes de 4 a 8 do Programa. Com a 

suplementação o Plano de Investimentos da SEHAB passará a 238.869.960,00. Encerrada a 

apresentação, o Presidente do Conselho passa a palavra ao Diretor de SIURB Clayton para 

apresentação das modificações no Plano de Investimentos da Secretaria. Iniciou apresentando 

quadro resumo das dotações aprovadas na Resolução 101 e após a suplementação proposta, e 

apresentou a lista de ações e valores, destacando as intervenções que são propostas a 70 

suplementação ou inclusão: Córrego Itaquera R$ 18.000.000,00, Córrego Paraguai-Éguas - 

Reservatório R$ 40.000.000,00, inclusão do reservatório Rua Gaivotas no Bairro Moema R$ 

100.000,00, Córrego Limoeiro R$ 34.000.000,00, resumindo para as obras é proposta a 

suplementação de R$ 90.100.000,00 passando ao montante de R$ 139.165.370,00, já para os 



     CIDADE DE SÃO PAULO 

                          CONSELHO GESTOR DO FUNDO MUNICIPAL DE  

     SANEAMENTO AMBIENTAL E INFRAESTRUTURA 
     Ata da 33ª Reunião Extraordinária do Conselho Gestor do FMSAI 

3 
 

serviços técnicos é proposta a suplementação de R$ 4.900.000,00 nos três lotes de 

Gerenciamentos, passando para R$ 4 milhões cada. Na Sequência apresentou slides com fotos 

e informações das ações propostas para inclusão ou suplementação: Córrego Caboré, Córrego 

Água dos Brancos, Reservatório Rua Gaivota, Córrego Limoeiro, Córrego Morro do S, e 

Reservatório Obelisco. Encerrada a apresentação, o Presidente do Conselho passou a palavra 

ao Secretário Executivo para apresentação da proposta da SMSUB. Iniciou informando que a 80 

SMSUB enviou a apresentação contendo não só a proposta dentro do valor do Orçamento, mas 

também as necessidades da Secretaria, para conhecimento do Conselho e eventual 

atendimento, se possível, com o Fundo. As obras de Áreas de Risco que não estão no Plano 

mas foram apresentadas como necessidades são: Contenção em Área de Risco Rua Langanes x 

Rua Monforte Lemos na Subprefeitura Campo Limpo, Contenção de Talude Rua Pedro 

Francelino dos Santos na Subprefeitura Cidade Ademar, Solo Grampeado Rua Floriza na 

Subprefeitura Aricanduva, Contenção de Margem Córrego Lageado Subprefeitura Itaim Paulista, 

Contenção e drenagem Córrego Tijuco Preto na Subprefeitura Itaim Paulista. Foi apresentada 

também como necessidade a obra de drenagem no Parque da Mooca. O Secretário Executivo 

lembrou que no final do Exercício passado o Conselho havia aprovado a inclusão de três obras 90 

no Plano, Córrego Limoeiro, Córrego Itaquera e Drenagem Rua Curitiba na Vila Mariana, as duas 

primeiras serão executadas pela SIURB, e a última é proposta no Plano 2025 e apresentada em 

slide. Encerrada a apresentação, o Presidente do Conselho Gestor propõe que seja realizada 

reunião com o Secretário da SMSUB e de SEPLAN para alinhamento e verificação da 

possibilidade de atendimento das demandas apresentadas, considerando eventuais recursos 

adicionais. Passou a palavra ao Secretário de SEPLAN que informou que a questão de 

superávit e recursos adicionais está em análise, e destacou a importância da obra da Vila 

Mariana, que já estava aprovada no ano passado, e que o valor dela está dentro do Orçamento 

da Secretaria, já as outras duas obras passaram para a SIURB pela capacidade de execução, 

reiterou que será estudado o atendimento das outras ações. O Presidente do Conselho passou 100 

a palavra ao Secretário Executivo para os (3) informes antes da deliberação, destacou a 

questão das inadimplências dos órgãos da PMSP com a SABESP que têm impacto na receita do 

FMSAI, foi recebida uma nova posição atualizada, e as unidades com débitos serão oficiadas. 

Sobre os débitos mais antigos teremos conversas com SGM e SF, já houve reunião com 

SEGES/COBES, que existem outras questões com a relação SABESP x PMSP, mas que com o 

FMSAI a questão principal é a Inadimplência. Outro informe foi um lembrete para as Secretarias 

Executoras iniciarem os Processos de Prestação de Contas do Exercício passado. E o último 

informe era novamente o reforço para que as Secretarias Executoras procurem identificar os 

Restos a Pagar que realmente serão pagos, para planejar a utilização dos saldos, o prazo para 

cancelamento dos Restos é abril, e após esse encerramento pode ser estudado o atendimento 110 

de outras obras, como as apresentadas pela SMSUB. Passou para a (4) Deliberação da Minuta 
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da Resolução 102, lembrou que foi enviada cópia da Minuta e seu anexo aos Conselheiros, 

apresentou cópia da Minuta e resumo das dotações da Proposta de Modificação do Plano 2025. 

A configuração do Plano de Investimentos Modificado para 2025 apresentou os seguintes 

valores: a) para a SEHAB, o montante global de R$ 238.869.960,00 sendo: para o Programa de 

Construção de Uhs: (obras) R$ 4.702.171,00, (serviços técnicos) R$ 19.501.408,00; para o 

Programa Regularização Fundiária: (serviços técnicos) R$ 2.790.859,00; para o Programa de 

Urbanização de Favelas: (obras) R$ 27.459.496,00, (serviços técnicos) R$ 20.326.931,00; para o 

Programa Mananciais: (obras) R$ 162.972.751,00, e (serviços técnicos) R$ 1.116.344,00; b) 

para SIURB o montante de R$ 184.066.370,00 sendo, para Intervenções no Sistema de 120 

Drenagem sendo: (obras) R$ 139.165.370,00, (serviços técnicos) R$ 26.900.000,00, (Aquisição 

de áreas) R$ 15.000.000,00, (Indenizações) R$ 1.000,00 e (Compensações Ambientais) R$ 

3.000.000,00; c) para a SMSUB o montante de R$ 17.901.795,00, sendo R$ 16.235.880,90 para 

Obras de Intervenções no Sistema de Drenagem e R$ 1.666.914,10 para Obras em Áreas de 

Riscos Geológicos; e d) para SVMA o montante de R$ 17.901.795,00, sendo R$ 10.195.311,87 

para Obras em Construção de Parques Urbanos e Lineares, R$ 3.299.305,33 para Ampliação, 

Reforma e Requalificação de Parques Urbanos e Lineares, R$ 4.402.177,80 Obras em 

Construção e Implantação de Unidades de Conservação, R$ 1.000,00 para Ampliação, Reforma 

e Requalificação de Unidades de Conservação, R$ 1.000,00 para desapropriações para 

Construção de Parques Urbanos, R$ 1.000,00 para serviços técnicos para Construção de 130 

Parques Urbanos, R$ 1.000,00 para desapropriações para Implantação de Unidades de 

Conservação e R$ 1.000,00 para serviços técnicos para Implantação de Unidades de 

Conservação. Totalizando R$ 458.739.920,00 para o Plano de Investimentos Modificado 2025. 

Passada para Deliberação, a Resolução 102 foi aprovada por unanimidade. O Presidente do 

Conselho destacou alguns pontos a serem resolvidos: Inadimplências, Prestação de Contas e 

Restos a Pagar. Passou a palavra ao Secretário de SEPLAN que destacou que os Restos a 

Pagar para investimentos foram estendidos até 30 de abril. Passou a palavra ao Secretário 

Executivo que resumiu a questão da Inadimplência já antiga e como ela impacta nas Receitas 

do FMSAI, uma vez que ficam retidas dos repasses efetuados pela Companhia ao Fundo. O 

Secretário de SEPLAN informou que a solução para os débitos passados (quitados) é colocar 140 

dinheiro do Tesouro para devolver esses recursos ao Fundo, e o Fundo por sua vez investe em 

obras. Propôs uma reunião em março para debater o tema. A ideia é que obras que demandem 

recurso do Tesouro e que possam ser executadas pelo FMSAI, tenham o recurso transferido ao 

FMSAI compensando as perdas. E os débitos em abertos é procurar uma gestão eficiente junto 

às unidades para que não ocorram. O Presidente do Conselho agradece e concorda com o 

encaminhamento, passou a palavra ao Secretário Executivo que só gostaria de parabenizar a 

SGM, SVMA, SEPLAN, o Comitê de Segurança Hídrica e a ONU-Habitat pela realização do 

Seminário do Plano Municipal de Saneamento ocorrido na semana anterior na UMAPAZ, um 
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evento excelente, sobre a revisão do Plano que é um instrumento norteador para ações do 

FMSAI, e colocou a Secretaria Executiva à disposição dos Conselheiros e da Sociedade, 150 

reforçando a busca pela transparência ativa do Fundo. O Presidente do Conselho agradece a 

participação de todos, e, nada mais a tratar, encerra a reunião às 12:10h. 

PUBLICADA no DOC de 20 de março de 2025 pgs. 294-295 


